

Sitzungsvorlage

Gremium: Verwaltungs- und Finanzausschuss
Am: 05.12.2019

Betreff:

Förderung des Projekts "Kornwestheim goes Music(al)" durch die Wüstenrotstiftung

Anlage(n):

Mitzeichnung

Beschlussvorschlag:

Die Annahme der zugesagten Spende für das Projekt "Kornwestheim goes Music(al)" nach § 78 Abs. 4 Gemeindeordnung in Verbindung mit § 10 Ziff. 4 n der Hauptsatzung der Stadt Kornwestheim zu beschließen.

Beratungsfolge:

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungsdatum	Beschluss
Verwaltungs- und Finanzausschuss	Vorberatung	öffentlich	05.12.2019	
Gemeinderat	Beschlussfassung	öffentlich	12.12.2019	

Haushaltsrechtliche Deckung

Finanzielle Auswirkungen:

HHJ	Produkt	Bezeichnung
ab 2020	2630000000	
ab 2020	2610000000	
ab 2020	2630000000	

Sachkonto	Bezeichnung	Erläuterung	Plan	Betrag
3147000		Anteilige Projektförderung durch die Wüstenrot-Stiftung	-	60.000,00
4271000		Anteilige Projektkostenübernahme Kulturmanagement: Davon entfallen 30.000,- € in 2020 und 30.000,- € in 2021	-	60.000,00
4271000		Anteilige Projektkostenübernahme Musikschule: Davon entfallen 30.000,- € in 2020 und 30.000,- € in 2021	-	60.000,00

Deckungsvorschlag:

Entfällt

Sachdarstellung und Begründung:

1. Projektinhalt

Seit dem Jahr 2009 fördert die Wüstenrotstiftung großzügig das Projekt „So klingt Kornwestheim“ und auch „So klingt Kornwestheim kunterbunt“. Schüler, Eltern und auch die Lehrkräfte der allgemeinbildenden Schulen schätzen das Projekt, das jährlich mehreren hundert Kindern einen ersten Zugang zur musikalischen Bildung ermöglicht, sehr.

Die Idee dieser Projekte wird nun konsequent weitergedacht und im Projekt „Kornwestheim goes Music(al)“ ausgeweitet: Die Entwicklung eines Musicals verbindet die künstlerischen Sparten Musik, Gesang, Schauspiel und Tanz und bildet so die ideale Ausgangslage, um Kindern und Jugendlichen auf diesen unterschiedlichen Ebenen den Zugang zu den darstellenden Künsten nahezubringen. Es werden dabei sowohl Grundschulklassen erreicht, mit denen in den Schuljahren 2020/21 sowie 2021/22 ein Singspiel erarbeitet wird, als auch Jugendliche ab 10 Jahren, mit denen im Schuljahr 2020/21 ein großes Musical entwickelt wird, das im Sommer 2021 – im Jubiläumsjahr der städtischen Musikschule - zur Aufführung im K gebracht wird.

Das Projekt wird in Kooperation zwischen Kulturmanagement und der städtischen Musikschule durchgeführt.

2. Projektförderung

Der Vorstand der Wüstenrotstiftung hat mit seiner Förderzusage vom 4.11.2019 mit einer zweckbezogenen Zuwendung in einer Höhe von 60.000 € die Projektfinanzierung von „Kornwestheim goes Music(al)“ anteilig gesichert. Die Förderung bezieht sich auf die kommenden zwei Schuljahre 2020/2021 und 2021/2022, wobei im Schuljahr 2020/2021 ein großes Musicalprojekt für Jugendliche ab 10 Jahren realisiert wird, in den Schuljahren 2020 – 2022 Singspiele an den Grundschulen.

Über den Verlauf und das Ergebnis des Projekts werden jährliche Zwischenberichte an die Wüstenrotstiftung gesandt, um die Mittelverwendung und den Erfolg des Projekts zu dokumentieren.

Gemäß § 10 Ziff. 4n der Hauptsatzung sowie der hierzu ergangenen Dienstanweisung (Vorlage VFA 294c/2006 ist für die Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen über 20.000,00 EUR im Sinne des § 78 Abs. 4 der Gemeindeordnung die Beschlussfassung des Gemeinderats erforderlich.

Die Förderung deckt damit 50% der Kosten für das Gesamtprojekt ab. Die weiteren 50% der Kosten in Höhe von 60.000 € werden anteilig in den Haushaltsansätzen des Kulturmanagements sowie der Musikschule berücksichtigt. Die zusätzlichen Ertrags- und Aufwandspositionen müssen im Haushalt noch abgebildet werden.